



NACIÓN

## Expresidentes de **Ecopetrol** no se dejaron de Petro y tildaron sus acusaciones de falsas

El mandatario señaló en días pasados que desde la petrolera han salido millones de dólares para financiar a personas, paramilitares y política.

- > Exportaciones en Colombia sufrieron fuerte golpe: cifras preocupan a los empresarios
- > Petro desvía la atención y dice que hay casos de corrupción más grandes que el de la UNGRD



Expresidentes de **Ecopetrol** rechazan acusaciones de Petro de financiar al paramilitarismo y política. Imagen: **Ecopetrol** y Presidencia.

COMPARTIR:

Escucha el artículo



00:00



¿De afán? Te lo resumimos



Únete a nuestro canal en WhatsApp

Las noticias más importantes, al instante



Por: **VALORA ANALITIK**

Suministro de información económica, política, financiera y bursátil

Visitar sitio

Este artículo fue curado por Santiago Ávila • May 14, 2024 - 1:43 pm

En una carta, varios expresidentes de la petrolera estatal colombiana, **Ecopetrol**, se refirieron a las acusaciones del presidente de Colombia, Gustavo Petro, sobre financiamiento al paramilitarismo y la política por medio de la compañía.

(Lea también: [Ecopetrol reveló cuándo empezará a llegar gas desde Venezuela; acuerdo costará millonada](#))

*“En la alocución emitida en la noche del 7 de mayo de 2024, usted hizo la siguiente declaración: ‘Los hallazgos en **Ecopetrol** son profundamente alarmantes; por decenas de miles de millones de dólares han salido recursos de la petrolera nacional para financiar personas, paramilitares y la política. **Ecopetrol** es el escenario del gran desfalco de la Nación, encubierto permanentemente por órganos de control y sin investigación penal”, citan en la misiva Felipe Bayón, Juan Carlos Echeverry y Javier Gutiérrez.*

Los expertos, en calidad de expresidentes de **Ecopetrol**, rechazaron tales afirmaciones del mandatario **Petro** y las tildaron de falsas, temerarias, y pronunciadas sin pruebas ni sustentos fácticos, que afectan uno de los principales activos de Colombia, de la que son accionistas la Nación, con el 88,5 %, y cerca de 250.000 accionistas minoritarios, la mayoría ciudadanos colombianos.

### LO ÚLTIMO

NACIÓN

Impactante testimonio: joven contó cómo una fuerza misteriosa lo salvó de perder la vida

Hace 4 horas

NACIÓN

Tembor en Colombia hoy 15 de mayo en Ansermanuevo - Valle del Cauca

Hace 1 hora

NACIÓN

Quintero, sobre nombramiento de Carrillo: “No he demandado ni mandado a demandar”

Hace 7 horas

A estas cifras, de acuerdo con los expresidentes, **se suman 19 millones de personas que tienen parte de sus ahorros** en la petrolera a través de las inversiones y portafolios de los fondos de pensiones y cesantías.

“Ecopetrol ha sido reconocida por sus sólidas prácticas de gobierno corporativo, cumplimiento, ética, transparencia, control interno, gestión de riesgos y sostenibilidad, con notables calificaciones en radares y mediciones nacionales e internacionales, entre los que se cuentan el Índice de Sostenibilidad del Dow Jones, el Pacto Global de Naciones Unidas y Transparencia internacional”, expresaron en la carta.

Además, Bayón, Echeverry y Gutiérrez recordaron que, al ser una empresa listada en la Bolsa de Nueva York, **Ecopetrol** ha cumplido “a cabalidad, sin cuestionamiento alguno, **la normatividad contenida en las leyes SOX, que regula las funciones financieras y contables, y la FCPA, que investiga y castiga las prácticas irregulares en temas de corrupción en el extranjero**”.

Relataron que, aparte de la regulación internacional de la New York Stock Exchange (NYSE) y la vigilancia de la Securities and Exchange Commission (SEC) y del Departamento de Justicia de Estados Unidos (DOJ), **Ecopetrol tuvo en sus administraciones una gran variedad de controles internos y externos en Colombia, entre los que se cuentan las oficinas de Control Disciplinario y Ética y Cumplimiento, auditores externos y la revisoría fiscal.**

Así como la vigilancia permanente de la Contraloría General de la República y la Procuraduría General de la Nación.

*“En los más de 17 años que suman nuestras administraciones, en ninguna de las instancias descritas anteriormente se hizo referencia o denuncias sobre casos en el que ‘miles de millones de dólares’ de la empresa hayan sido destinados a ‘financiar personas, paramilitares y la política’”, precisaron los ejecutivos.*

**Recomendado: [SIC formula cargos a empresas de Ecopetrol por supuestos ‘pliegos sastré’ por medio billón de pesos](#)**

Al tiempo que señalaron que, durante los periodos en los que presidieron la empresa - entre enero de 2007 y marzo de 2023-, **no conocieron información del presunto desfalco al que hace referencia el presidente Petro.**

“Los casos de presunta violación de la Ley, del Código de Ética o de cualquier normatividad aplicable en Colombia o en Estados Unidos fueron puestos en conocimiento de las autoridades competentes de forma oportuna, tal como lo exige la misma ley”, subrayan en la carta dirigida al jefe de Estado.

Por esta razón, a los expresidentes Felipe Bayón, Juan Carlos Echeverry y Javier Gutiérrez **les preocupa que “desde la cabeza del Gobierno Nacional se hagan afirmaciones injuriosas contra su más valioso activo que ponen en tela de juicio el desempeño histórico de la empresa,** menoscaban su reputación y la de sus trabajadores, dificultan su posicionamiento internacional y el acceso a mercados y a potenciales socios, y entorpecen el desarrollo de sus actividades”.

**[Acceda a la carta aquí.](#)**

**[Lee todas las noticias de nación hoy aquí.](#)**



### SUSCRÍBETE A NUESTROS BOLETINES

Para que estés bien informado, te invitamos a suscribirte a nuestros boletines. Selecciona el que más te guste.

[Acepto términos y condiciones](#)

Temas Relacionados:

ECOPETROL

GUSTAVO PETRO

PARAMILITARISMO

VALORA ANALITIK



COMENTARIOS

Recomendados en Nación



Barras bravas, en pelea con Gustavo Petro, le piden que no se aproveche de ellas



Accidente en la vía Palmaseca-Cali: menor murió manejando carro de enseñanza



REPORTAR UN ERROR



Presidente Petro crítica a Ryan Castro por polémica canción "Pueblo de medallo"



Falso periodista de El Espectador casi saca información de la UNGRD

TE PUEDE INTERESAR



ECONOMÍA

Dan aviso a trabajadores que están cerca de pensionarse, por 4 errores que suelen cometer



ECONOMÍA

Más de 100.000 conductores, en alerta: tienen los ojos puestos en decisión del Gobierno



ECONOMÍA

Multinacional suiza ofrece trabajo en Colombia; paga hasta \$ 8'000.000 y da beneficios



ECONOMÍA

Bogotá tendrá nuevo centro comercial: dan ubicación y detalles de cómo será

